

COMMUNIQUE FINAL DU SYMPOSIUM DES CHEFS D'ÉTAT-MAJOR DES MARINES DU GOLFE DE GUINEE A LOME

Les Chefs d'État-Major des Marines et les responsables des garde-côtes du Golfe de Guinée se sont réunis à Lomé, au Togo, le 18 octobre 2023 dans le cadre du Symposium des chefs d'état-major des marines riveraines du golfe de Guinée sous le thème : « Etats et partenaires du golfe de Guinée, protégeons nos espaces maritimes pour le développement de l'économie bleue ».

A l'issue des discussions, les Chefs d'État-Major des Marines et les responsables des garde-côtes du Golfe de Guinée ont exprimé leur reconnaissance pour l'engagement continu des pays de la région en faveur de la sécurité maritime et de la stabilité dans le Golfe de Guinée. Ils ont souligné que la coopération régionale est essentielle pour faire face aux défis maritimes actuels et futurs.

Défis maritimes : Les Chefs d'État-Major ont réaffirmé leur préoccupation concernant les menaces maritimes qui pèsent sur la région, notamment la piraterie, le vol de cargaisons, la pêche illégale, le trafic de drogue et d'autres activités illicites en mer. Ils ont convenu que ces défis exigent une réponse collective et coordonnée.

Renforcement de la coopération : Les participants ont salué les efforts visant à renforcer la coopération entre les marines de la région et ont souligné l'importance de la coordination des opérations, du partage d'informations, de la formation conjointe et de la mise en place de mécanismes de réponse rapide.

Coopération internationale : Les Chefs d'État-Major ont rappelé l'importance de la coopération internationale dans la lutte contre les menaces maritimes. Ils ont souligné la nécessité de travailler en partenariat avec les organisations internationales, les pays partenaires et les acteurs de la sécurité maritime pour une réponse efficace et durable.

Engagement envers la sécurité maritime : Les participants ont réaffirmé leur engagement envers la protection des côtes, des ressources marines et des citoyens de leurs pays respectifs. Ils ont souligné que la sécurité maritime est une responsabilité partagée qui exige une action collective.

Mise en œuvre des recommandations : Les Chefs d'État-Major ont convenu de mettre en œuvre les recommandations formulées au cours du symposium, notamment la création d'un groupe de travail régional chargé de suivre les progrès et de coordonner les actions conjointes.

Prochaines étapes : Les participants ont exprimé leur intention de continuer à se réunir régulièrement pour évaluer les progrès, partager les meilleures pratiques et explorer de nouvelles initiatives visant à renforcer la sécurité maritime dans le Golfe de Guinée.

En conclusion, les Chefs d'État-Major des Marines du Golfe de Guinée réaffirment leur engagement envers la sécurité maritime dans la région et leur détermination à collaborer étroitement pour relever les défis maritimes. Ils expriment leur gratitude envers le gouvernement et le peuple togolais pour leur hospitalité et leur soutien lors de ce symposium.

Fait à Lomé, Togo, le 18 Octobre 2023